

B

ECONOMÍA REGIONALES
MUNDO
OPINIÓN
POLÍTICA

BOLSA	
CAMB.	VALOR
ECOPETROL	9.577,927 3.465
KOLCAP	1.812.291 16.040
PERELOM	671.095 40.400
CEMARCO	2.572.289 7.880
GRUPOSURA	442.536 36.640
SCOLIMBA	387.054 39.600
ISA	782.251 8.860
EXITO	401.523 14.520
GRUPOPARIS	258.920 18.100
NUTRESA	156.063 25.780
PGRUPOSURA	112.937 34.400

DIVISAS	
Ayer	Hoay
DÓLAR	\$3.990,34
	\$3.174,79
Compra	\$1.800
Venta	\$2.965
EURO	\$3.579,59
REAL	\$808,79

DTF %	
Directivo Anual	4,59
Trm. Anticip.	4,46
Trm. Versado	4,51

TASAS CAPT	
A 180 días	4,8%
A 360 días	5,44%

Tasa de usura de créditos de consumo baja 8 puntos básicos

La Superfinanciera informó que la tasa de usura de los créditos de consumo para abril será de 28,98%. En marzo la entidad la estableció en 29,06%.

El Dane informó que la tasa de desempleo de los migrantes fue de 18,4% El indicador a nivel nacional en febrero se situó en 11,8%.

144 mil venezolanos entraron al mercado laboral: Dane

Por Lupe Mouthón Mejía

De las 198 mil personas que encontraron empleo en Colombia en el trimestre comprendido entre diciembre de 2018 y febrero de 2019, 144 mil eran migrantes venezolanos que llegaron en el último año al país, según informó el director del Departamento Administrativo Nacional de Estadística (Dane), Juan Daniel Oviedo.

En contraste, de las 310 mil personas que entraron en la desocupación en el periodo analizado, 265 mil son nacionales.

Estas cifras indican que el mercado laboral del país está absorbiendo el flujo migratorio, pero también plantean la necesidad de que el Gobierno nacional adopte los mecanismos para que no haya un impacto negativo sobre la población nacional.

"Esta lectura hace inminente la necesidad de poder desplegar e implementar las estrategias que el Gobierno nacional ha venido diseñando desde finales del año pasado y que implican la inversión de recursos públicos", dijo el funcionario.

Un análisis del Dane, indica que el 74% de la población migrante de Venezuela se encuentra en el rango de edad entre 10 y 54 años, la mayoría con un nivel de educación medio. Esta población tiene un buen potencial productivo y un interés en el mercado laboral por lo que presionan sobre el desempleo.

Los principales sitios donde trabajan los venezolanos son locales fijos, oficinas y fábricas (136.736 personas),

también trabajan en sitios al descubierto en la calle como ambulante y estacionario (55.431), en viviendas (44.720) y en campo o área rural (29.064). El trabajo en sitios al descubierto fue el que registró mayor crecimiento pues pasó de 12.082 personas en 2017 a 55.431 en 2018.

El funcionario también señaló que de los 678 mil migrantes identificados por el Dane que hace 12 meses vivían en Venezuela, 565 mil no se encuentran afiliados al sistema de seguridad social.

El presidente de la Asociación Nacional de Instituciones Financieras (Anif), Sergio Clavijo, llamó la atención por la presión de la migración venezolana sobre el mer-

BARRANQUILLA

Tasa de 7,8%
Barranquilla y su área metropolitana tuvo una tasa de desempleo de 7,8% en el trimestre diciembre 2018 a febrero de 2019 y se mantuvo como la de menor desempleo en Colombia. En este periodo la tasa de informalidad fue de 54,3%. En el periodo analizado, en la ciudad había 914 mil personas ocupadas frente a 906 mil en igual trimestre anterior, lo que indica que 8 mil personas entraron al mercado laboral. El sector que tuvo más ocupados fue comercio, hoteles y turismo con 302 mil personas.

cado laboral y sus efectos como tensión fiscal y laboral, especialmente en las capitales.

TASA DE DESEMPLEO. Al entregar los resultados de la Gran Encuesta Integrada de Hogares (GEIH), Oviedo señaló que la tasa de desempleo nacional en febrero subió un punto porcentual frente al año pasado y se situó en 11,8%.

La población desocupada pasó de 2,6 millones en el segundo mes de 2018 a 2,9 millones en 2019, lo que indica que 299 mil personas entraron en la desocupación, el 2,8% de esta población vivía hace 12 meses en Venezuela.

En cuanto a los ocupados, pasaron de 21,8 millones en febrero de 2018 a 22 millones en este año, es decir 231 mil personas más.



El presidente de Ecopetrol, Felipe Bayón, en la asamblea.

Ecopetrol entregará dividendo de 225 pesos por acción

La asamblea aprobó la distribución de 9,2 billones de pesos.

La compañía tiene 300 mil accionistas minoritarios.

Los accionistas de Ecopetrol recibirán un dividendo de \$225 por acción, el cual se ubica como el cuarto más alto en la historia de la compañía. Esta suma representa una distribución de \$9,2 billones.

Así lo aprobó la asamblea de accionistas que se reunió ayer en Bogotá, donde se acordó el pago de un dividendo ordinario de \$169 por acción y un extraordinario de \$56 por acción, los que suman los \$225. El aumento es del 152% si se compara con el entregado por la vigencia 2017, cuando fue de \$89.

El pago del dividendo (ordinario y extraordinario) para los accionistas minoritarios se realizará en una sola cuota a partir del 25 de abril de este año y para el mayoritario (Estado) en tres cuotas que se entregarán en abril 25, junio 25 y septiembre 25.

Ecopetrol contaba con unos 300 mil accionistas minoritarios a cierre del año pasado, de los cuales 109.680 estaban localizados en Bogotá; 32.452 en Antioquia; 22.139 en Valle; 19.813 en Boyacá y 18.889 en Santander.

La propuesta de proyecto de distribución de utilidades está alineada con la política de dividendos del 40% - 60%, es decir que entre los accionistas minoritarios se repartirán \$1,06 billones, mientras que a la Nación le corresponden \$8,18 billones.

La asamblea también eligió a la Junta Directiva de la empresa que quedó conformada por el secretario General del Ministerio de Hacienda como miembro no independiente, y como miembros independientes a Orlando Ayala Lozano, Luis Guillermo Echeverri Vélez, Juan Emilio Posada Echeverri, Sergio Restrepo Isaza, Santiago Perdomo Maldonado, Esteban Piedrahita Uribe, Hernando Ramírez Plazas (postulado por los departamentos productores de hidrocarburos explotados por Ecopetrol) y Carlos Gustavo Cano Sanz (postulado por los 10 accionistas minoritarios con mayor participación accionaria).

En 2018, las utilidades de Ecopetrol sumaron \$11,6 billones, las más altas de los últimos 5 años. Por su parte, el ebitda ascendió a \$30,8 billones. La inversión total que realizó la petrolera nacional durante el año pasado fue de 2,9 billones de dólares, cifra que representa un incremento 32% más frente a 2017. LMM



Transeúntes en el sector del Paseo Bolívar en el centro de Barranquilla.

ADA CIERRA SU OPERACIÓN POR DIFICULTADES FINANCIERAS

La aerolínea antioqueña funcionó por 32 años.

Por dificultades económicas que le impidieron cumplir con los gastos de operación, Aerolíneas de Antioquia (ADA) anunció su cierre de operaciones.

La aerolínea, que funcionaba desde hace 32 años, informó que venía presentado una reducción de sus ingresos por los altos costos de la operación a lo que sumaron las dificultades financieras para renovar la flota y prestar un óptimo servicio.

"La realidad económica de la compañía desborda la intención de mantenerla en operación, por lo tanto

la suspensión de operaciones es la única decisión posible en concordancia con los valores corporativos", señala ADA en un comunicado.

Además, afirma que buscará minimizar el impacto a los usuarios y que estudia las decisiones y acciones que les permitan cumplir con las obligaciones con sus diferentes públicos, tanto clientes como proveedores y trabajadores.

ADA comenzó operaciones en Colombia en 1987 realizando vuelos charter para ejecutivos y luego en 1998 comenzó la operación de destinos regionales, conectando a Medellín con diferentes ciudades del país.

Desde su centro de operaciones que estaba ubicado en el aeropuerto Olaya Herrera de Medellín, ADA conectaba con varios destinos en la Costa Caribe como Corozal, Cartagena, Barranquilla y Tolu, entre otros.

Regla fiscal se flexibiliza en 2019 y 2020 para atender choque migratorio

Gobierno atendió recomendación del comité consultivo.

La regla fiscal, que es el cinturón de gasto del Gobierno nacional, se flexibilizará para 2019 y 2020 con el fin de atender el choque fiscal inesperado causado por la migración proveniente de Venezuela en los últimos años.

Es así, como siguiendo la recomendación del Comité Consultivo de la Regla Fiscal, el margen de deuda del país para el 2019 pasa de 2,2% a 2,7% del PIB, y para 2020 pasa de 1,9% a 2,3% del PIB. En 2018 se cumplió la regla fiscal, pues el déficit fue equivalente al 3,1% del PIB.

El ministro de Hacienda,



El ministro de Hacienda, Alberto Carrasquilla.

Alberto Carrasquilla, aseguró que el comité realizó el análisis del componente de largo plazo de los ciclos económicos y de los ciclos de los precios básicos, con la dinámica del PIB y del precio del petróleo. Esto llevó a la conclusión de que la trayectoria

del déficit fiscal planteado inicialmente es diferente a la que surge luego del examen de los componentes cíclicos de la economía colombiana.

"El tercer capítulo que se analizó en el comité fue el choque en la economía de

la migración venezolana, pues los números sugieren que hay al menos 1,2 millones de venezolanos en Colombia, significativamente más de los que había hace un año", dijo Carrasquilla. Señaló que el impacto fiscal de la migración es alto y ya ha sido calculado por diversas organizaciones nacionales e internacionales. Los estudios identifican dos características del impacto, en primer lugar que equivale a un 0,5% del PIB y que es un choque no anticipado y temporal.

"En el 2019 vamos a cumplir la meta fiscal y la deuda pública va a seguir reduciéndose. La tendencia a convergencia a niveles más bajos va a ser la característica de la regla fiscal", dijo el ministro.